



PIDEN PRESUPUESTO SUFICIENTE

La UNAM, en letras de oro

EN LA CEREMONIA de develación, en el Senado, el rector de la máxima casa de estudios, Leonardo Lomelí, destacó la importancia de la educación autónoma y gratuita

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

Sin una educación autónoma y gratuita será difícil construir un mejor país, aseguró el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, quien destacó que la defensa de la autonomía universitaria es inseparable de la defensa de los valores democráticos y es una fortaleza en la resistencia ante autoritarismos.

“La defensa de la autonomía universitaria es inseparable de la defensa de los valores democráticos. En múltiples momentos de nuestra historia, la UNAM ha sido una fortaleza de resistencia frente a los autoritarismos, defendiendo siempre la libertad de expresión y el derecho a disentir”, aseguró el rector de la máxima casa de estudios, al agradecer que el Senado de la República inscribiera en letras de oro la leyenda: “Universidad Nacional Autónoma de México. Por mi raza hablará el espíritu”, en su muro de honor.

“Quien inscribe estas letras y nuestro lema es el pueblo de México en su conjunto a través de sus representantes, pues la historia de la Universidad sería inconcebible sin la voluntad de millones de personas que reconocen que, sin educación



En múltiples momentos de nuestra historia, la UNAM ha sido una fortaleza de resistencia frente a los autoritarismos.”

LEONARDO LOMELÍ
RECTOR DE LA UNAM

superior gratuita y autónoma, sería aún más complejo, si no imposible, construir un mejor país”, resaltó el jefe nato de la UNAM.

Frente a senadores y decenas de representantes de la comunidad UNAM, entre quienes estuvieron los exrectores José Sarukhán, Juan Ramón de la Fuente, José Narro y Enrique Graue, así como Rosaura Ruiz, próxima titular de la nueva Secretaría de Ciencia del gobierno federal, y de maestros eméritos, como la académica Annie Pardo, mamá de la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, Leonardo Lomelí habló

de los retos que enfrenta la educación superior en México.

Citó “la necesidad de destinar un presupuesto suficiente, ampliar la cobertura, cerrar las brechas, mejorar la calidad educativa y fortalecer la investigación. Resolverlo requiere de una plena conciencia y una responsabilidad compartida de las autoridades gubernamentales, la comunidad académica y la sociedad en su conjunto”.

Admitió que, a pesar de los esfuerzos por incrementar la matrícula, que se refleja en el hecho de que en el año 2000 eran dos millones de alumnos en la educación superior y en 2023 llegaron a 5.3 millones, todavía tenemos una cobertura de casi 44%. Es claramente insuficiente. Esto significa que, a pesar del gran esfuerzo de las últimas décadas, sólo poco más de cuatro de cada 10 jóvenes entre 18 y 22 años pueden cursar estudios universitarios.

En entrevistas por separado, el rector Leonardo Lomelí y los exrectores Enrique Graue y José Narro coincidieron en su confianza en que el próximo gobierno de Claudia Sheinbaum Incentivará una buena relación con la UNAM, a partir del respeto de su autonomía, su libertad de cátedra y las decisiones internas de su comunidad.